
 
 
 
 
 
 
SPD-Fraktion – Servatiusweg 19-23 – 53332 Bornheim 
 
Vorsitzender des Ausschusses für Mobilität 
und Verkehrsentwicklung 
Herrn Wilfried Hanft 
Rathausstraße 2 
53332 Bornheim 
 
 

Bornheim, 01.12.2020 
 
 
 

Stärkung des Radverkehrs in der Stadt Bornheim 
 
 
Sehr geehrter Herr Hanft, 
 
die SPD-Fraktion bittet um die Berücksichtigung des nachfolgenden Antrags für die nächste 
Sitzung des Ausschusses für Mobilität und Verkehrsentwicklung. 
 
 
Antrag: 
 

Der Bürgermeister wird beauftragt die Maßnahmen für den Radverkehr in 
Bornheim zu verstärken. Dem Ausschuss ist hierzu in einer der nächsten 
Sitzungen eine entsprechende Maßnahmenliste unter Einbeziehung der 
finanziellen Aufwendungen und des Zeitaspektes zu unterbreiten. 
 

 
Begründung: 
 
Die Bornheimer SPD tritt nachdrücklich für die Gleichberechtigung der verschiedenen 
Verkehrsarten in unserer Stadt ein. 
 
Dazu gehört eine signifikante Steigerung des Radverkehrsanteils. Es ist unser aller Anliegen 
den Radverkehr darüber hinaus alltagstauglich und sicher zu gestalten. 
 
Beispielhaft sind daher nachstehend einige Punkte aufgeführt, die es gilt gemeinsam weiter 
voranzubringen: 
 
 
 

SPD-Fraktion 
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• Verbesserung der Verknüpfung des Radverkehrs mit dem ÖPNV  
 

• Verstärktes Engagement für einen frühestmöglichen Baubeginn der Radpendlerroute 
(z.B. Intensivierung der Bemühungen zum Ankauf benötigter Grundstücke) 

 
• Prüfung der Errichtung eines Rad-Parkhauses in die Gesamtplanung zum Ausbau 

des Roisdorfer Bahnhofes sowie die kurzfristige Schaffung dortiger zusätzlicher 
Fahrrad-Abstellmöglichkeiten 

 
• Bau eines Radweges an der L 182 

 
• Aufstellung abschließbarer Fahrradboxen an zentralen Haltepunkten der 

Stadtbahnlinien 16 und 18 
 

• Prüfung eines Tempolimits auf der Breslauer Straße in Merten unter Beteiligung des 
Rhein-Sieg-Kreises 

 
• Zügige Sanierung des Radweges an der L 183. 

 
 
Es bedarf nach den Haushaltsplanberatungen und der damit verbundenen, entsprechenden 
finanziellen Ausstattung für den Radverkehr sicherlich zusätzlicher Schritte zur 
Weiterentwicklung des Radverkehrskonzeptes der Stadt Bornheim. 
 
Daher laden wir alle Fraktionen ein zur Unterstützung unserer Antragsinitiative zur Stärkung 
des Radverkehrs und Fortentwicklung des Radverkehrskonzeptes. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Tina Gordon, Thomas Schmitz, Wilfried Hanft und Fraktion 
 


